

第5回教育委員会会議 議事録

日 時	令和6年5月22日(水) 9時10分～10時30分	
場 所	阿久比町役場 会議室101	
出席委員	教 育 長 竹内 淳	職務代理者 中條屋 由香里
	委 員 竹内 賢司	委 員 竹内 比名子
欠席委員	委 員 稲葉 清仁	
出席した 職 員	教 育 部 長 大岩 峰雄	社会教育課長 山内 秀明
	指 導 主 事 万年 誠治	指 導 主 事 小浦 正寛
	学校教育課長補佐兼給食センター所長 新海 美智	学校教育係長 山口 有美花
作 成 者	庶 務 係 長 市川 裕也	

1 前回教育委員会議事録確認

2 教育長報告

3 議事

(1) なし

(2) その他

4 報告及び連絡事項

(1) 阿久比町立グラウンド管理規則等における改正(押印廃止)について

(2) 阿久比町地域学校協働本部設置要綱の策定について

(3) 阿久比町地域学校協働活動推進員設置要綱の策定について

(4) 教育委員会行事予定について

(5) その他

【令和6年5月22日（水）教育委員会会議 議事録】

1 前回教育委員会会議議事録承認

2 教育長報告

（竹内教育長）

○ ゴールデンウィークが過ぎてしばらくたった。不登校の状況も心配されるが、学校の先生方が一生懸命対応してくれている。今年度よりスクールソーシャルワーカーが2名体制となり、今後の児童生徒の対応や学校との連携等を検討してもらっている。

○ 5月15日（水）から5月17日（金）まで阿久比中学校3年生の修学旅行が実施され、参加した全生徒が無事に帰ってきた。来年度について、バスの手配等については昨今話題に上がっている点もあることから検討が必要。

○ 5月16日（木）に草木地区（学区）で第1回学校運営協議会（コミュニティスクール）が開催された。推進員として、元阿久比町教育長の方に就いていただいた。家庭教育推進協議会や生徒指導・いじめ防止対策推進連絡協議会等団体の方々、大字草木の方々、PTAの方々、老人会や子ども会の方々が揃い、皆が意見を出し合い、各行事を学校とジョイントしながら子どもたちのために進めていく。

今後、来年度以降は東部、英比、南部の3地区にもコミュニティスクールを順次導入し、取り組んでいく予定。但し、草木地区と違い、「1学区＝1地区」ではなく、各学校にいくつかの地区があるため、例えば東部と南部は学区会を中心に進める等が考えられるが、英比については学区会がなく、また大字も多くあるため、どのように対応するかを今年度中に検討していかなければならない。

○ 5月24日（金）より学区ごとに「まちづくり懇談会」が開催される。町政報告について町民の方々から意見を伺う。昨年度は土曜学習についての意見もあった。土曜学習についてはコミュニティ・スクールや子ども食堂等を含め、検討が必要な点である。

○ 「あいち地域クラブ活動人材バンク」について（5月9日（木）に開催された県町村教育長会研修会報告）。当町もコンサルを入れて検討しているところだが、技術を教えていただける指導員はみえるものの、各種対応等まで引き受けてくださる指導者がなかなか見つからない現状がある。この人材バンクは企業団体のアスリートであった方々や大学生の生徒たちに登録していただき、各地区に割り振る等々を想定しているとのこと。

○ 「愛知箱体力向上」について（同上）。当町も幼保小中一貫教育の柱の一つとしているが県も児童生徒の体力向上のため啓発活動に取り組んでいる。運動への意欲の向上のために、県の事例として記載されているフラッグフットボールやタグラグビーを通し、「運動が大

切)「運動やスポーツが好き」と思ってもらえることがまず大事。

町でも5月末に体力テストを実施しているが、昨年度の記録をこどもたちに提示し、把握させ、今年度はそれよりも先に進もう、どのようにやれば結果が伸びるのかという目標設定をしてもらうように取り組んでいる。

- 「県民の日学校ホリデー」「ラーケーションの日」について(同上)。阿久比町の今年度の学校11月25日(月)の予定。昨年度の経験も踏まえると、各児童生徒の休日申請のチェックの問題や給食(欠食)の問題等、先生の負担が増えている側面もある。ラーケーション用の事務補助員を採用する予定としている。
- 「あいち創業館の学校遠足・社会見学受入体制について」の案内について(同上)。愛知の偉人や愛知にゆかりのある産業等が社会や生活の向上、産業振興等に貢献したことを伝え、「こどもたちにチャレンジするマインドを与えること」をコンセプトとし、起業家等未来のイノベーションを創出するような人材を育成することを目的とした施設で、遠足等で活用して欲しいとのこと。
- 「令和7年度採用愛知県公立学校教員採用選考試験について」の案内について(同上)。教員不足の中、教員志望者も減っており、人材の確保の意味も含め、試験の時期を早め、今年度は6月から一次試験が開始されるとのこと。

3 議 事

(1) なし

(2) その他

※(1)(2)ともに「意見なし」。

4 報告及び連絡事項

(1) 阿久比町立グラウンド管理規則等における改正(押印廃止)について

社会教育課長より、「グラウンド使用料還付申請書」「ふれあいの森使用料還付申請書」「阿久比スポーツ村使用料還付申請書」の押印廃止に関する報告。

(2) 阿久比町地域学校協働本部設置要綱の策定について

学校教育課指導主事より、コミュニティ・スクールの本部設置の要綱を策定し、5月1日付で施行した旨の報告。

(3) 阿久比町地域学校協働活動推進員設置要綱の策定について

学校教育課指導主事より、コミュニティ・スクールの推進員の要綱を策定し、5月1日付で施行した旨の報告。今年度から開始した草木地区については、元阿久比町教育長が推進員

として活動される。

(4) 教育委員行事日程について

学校教育課指導主事より報告。第7回教育委員会会議および7月中旬開催予定の臨時教育委員会会議（中学校教科書採択に関する臨時会議）を、ともに令和6年7月23日（火）開催とする。

(5) その他

- 社会教育課長より「阿久比スポーツ村再整備計画」についての概要説明。民間のノウハウを取り入れつつ、施設をどのように活用するか、人が賑わう施設にするにはどのようにするのか検討していく。交流センターや野球場、陸上競技場もあり、その利便性を活かした売り込みが出来れば良い。

- 給食センター長より「全国学校給食週間」について案内。令和7年1月27日（月）から1月31日（金）まで実施する予定。各委員さんに試食会についてご出席をお願いする。開催方法については学校の意向も確認した後、決定する。

- 教育部長より「半田こどもエコクラブ」の表敬訪問について報告。クラブの取り組みが文部科学大臣賞を受賞したことによるもの。

- 教育部長より京都府宇治高田町からの行政視察（予定）について報告。令和6年7月12日（金）に予定。幼保小中一貫教育についての視察とのこと。

- 竹内比名子委員より「社会を明るくする運動」等の作品募集について報告。今年度、学校でのとりまとめをやめたことによる募集方法を変えたことで、小中学生の作品応募点数が少なくなったとのこと。
社会教育課担当の「青少年健全育成推進大会」の作品募集についても同様の状況。作品募集のあり方を考えていく必要がある。